

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia.

Año VI

REDACCION
REDING, NUM. 3, 1.
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4. IMPRENTA

Tarragona: Sábado 5 de Septiembre 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
sueldo 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
más uorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.666

El aniversario de la Revolución de Septiembre

«El País» ha iniciado la idea, y la secundan el «Heraldo» y «El Imparcial» el primero, en un editorial solemne, y el segundo, en un modesto párrafo del ocho. Hay que celebrar aparatosamente el aniversario de la Revolución de Septiembre, para que rabie la reacción, representada en estos momentos por el señor Maura. Tal es el pensamiento de nuestros colegas.

Se trata pues, de conmemorar el aspecto de lucha y de batalla en la revolución, lo que dividió á los españoles, no el derecho común que de ella emana, y que, consolidado y restaurado en evolución pacífica durante el periodo de la Restauración, forma la base de nuestra organización política. Las conquistas de la Revolución son leyes, y el asentimiento á ellas es común por parte de cuantos aceptan y sirven al régimen vigente. Pero lo que se quiere resucitar ahora es el espíritu de hostilidad á las derechas, no la obra reformadora, sino el acaloramiento revolucionario, que á medida que fué creciendo en temperatura, trajo la guerra civil, la anarquía cantonal, el periodo de fiebre y de locura que terminó el 3 de Enero de 1874.

Se trata, pues, de una segunda edición del aniversario de Mendizábal, de un pretexto para poner un estrambote á la campaña contra la ley del terrorismo. Nos parece que el ambiente público no responde á estas excitaciones. Las gentes no se convencen de que la libertad está amenazada, ni tienen la misma prisa que los estimables colegas del «trust» de que caiga el Sr. Maura y suba al Poder el Sr. Moret, con bloque ó sin bloque, con D. Melquiades ó sin D. Melquiades, pero sujeto á la tutela del susodicho «trust».

Para celebrar el aniversario de la Revolución de Septiembre, fuera bueno que los liberales y demócratas de hoy hicieran examen de conciencia, y luego de ver cómo se han apartado de los principios de aquella Revolución, se arrepintieran y formasen propósito de enmienda. La Revolución proclamó las libertades de Asociación y de enseñanza, y los demócratas de hoy las repugnan por temor de que favorezcan á los frailes; la Revolución estableció la unidad de fuerzas, y el Sr. Moret ha hecho la ley de jurisdicciones, la Revolución fué partidaria de la descentralización, y nuestros demócratas se asustan de la ley de Administración local. ¿Que es lo que van á conmemorar de la revolución estos señores? ¿El ruido?

LO DE MARRUECOS

Tánger 3.
Acaba de llegar á este puerto el

cañonero «Marqués de la Victoria».

Hoy ha comenzado á publicarse aquí una revista española titulada *Marruecos*, dirigida por el competentísimo africanista Ricardo Ruiz, que ha sido acogida con entusiasmo extraordinario.

Según noticias de Fez, el Sultán Muley Hafid está organizando un fuerte ejército para imponerse definitivamente en el Imperio; lo mismo se hace en otras poblaciones importantes.

El jefe del destacamento de la policía internacional marroquí, que se halla bajo la instrucción de oficiales franceses, ha visitado hoy á El-Menhébi, que es, como ya se sabe, el agente oficioso de Muley Hafid en esta población.

Un telegrama del general D'Amade dice que, según noticias de procedencia indígena, se ha librado en las inmediaciones de Marrakesh un violento combate entre El-Matugni y sus dos hermanos El-Hani, uno de los cuales ha hallado la muerte en el campo de batalla y han sido dispersadas sus tropas, quedando victorioso El-Matugni, que es partidario de Abd-el-Aziz, añadiéndose que finalmente tal vez logre aquel kaid entrar triunfante en Marrakesh.

En el Umer-ribia ha zozobrado una barcaza en que iban una cincuentena de soldados indígenas.

Algunos ingenieros franceses que habia en la orilla se echaron al agua y lograron salvar á varios, pero otros se ahogaron.

El comandante de Settat ha comunicado que las tribus de Ulad-Dand han devuelto el botin que tomaron á las tropas de Abd-el-Aziz en su retirada, el cual consistía en 30 camellos portadores de gran número de fusiles y de cajas de municiones; las autoridades militares han visto en este hecho un signo indudable de pacificación.

Abd-el-Aziz se halla actualmente acampado en las inmediaciones de Mediuna.

En Tánger han causado muy buen efecto el hecho de haber sido ya Muley Hafid proclamado en Uxda, demostrando esto que Francia no interviene en los asuntos interiores de Marruecos, puesto que fácilmente lo habría podido impedir ó siquiera retardar.

De Colombechar han comunicado que ya concentradas en dicho punto todas las fuerzas que componen la columna Alix, se pondrá éste en marcha mañana mismo para Bu-Denib, y ya entonces los marroquíes se verán

obligados á aceptar el combate ó á retirarse hasta Tulal, á 50 kilómetros de Bu-Denib; la columna francesa proseguirá sus operaciones de guerra, aunque no se cree que llegue á la ocupación de ese último punto.

La diplomacia

El *Journal des Débats* publica hoy la siguiente nota oficiosa:

«Creemos poder indicar las líneas generales de la nota diplomática que el gabinete de París va á circular; primeramente conviene hacer constar que la nota se refiere exclusivamente á las garantías de orden internacional que es necesario obtener de Muley Hafid, quien ha de empezar por reconocer el acta de Algeciras y además todos los tratados y convenios aceptados por Marruecos en su plena soberanía; también está obligado el nuevo Sultán á reconocer todas las concesiones, privilegios, fundaciones y adjudicaciones hechas en virtud de aquella acta reservando además las reivindicaciones particulares que tal ó cual potencia pueda formular.

«En París se cree que esa Nota, redactada de acuerdo con el gobierno de Madrid, será bien recibida por las cancillerías europeas; la comunicación alemana no ha podido modificar en lo esencial esa Nota-franco-española, mucho menos cuando se considera que en todas partes, y especialmente en Londres, San Petersburgo, Roma y Bruselas, se sigue en un todo el punto de mira franco-español, que desde los primeros momentos recibió la aprobación general de Europa.»

Los soberanos y la literatura

Guillermo II libretista.—La reina de Rumania y el origen de su seudónimo.—La heredera del trono de Bélgica autora de obras dramáticas.—Las aficiones literarias de los reyes de Inglaterra.—La princesa de Battenberg.—Gustos de príncipes.

De las aficiones artísticas de los soberanos de las diversas naciones europeas se ha hablado mucho, y entre ellas de la mayor ó menor inclinación que aquéllos sienten por la literatura.

Uno de los soberanos más artistas es, sin duda alguna, Guillermo II. Pero el Kaiser no se contenta con ser un Mecenas más ó menos afortunado en sus adquisiciones artísticas; es no un artista activo, autor de obras pictóricas y de composiciones musicales que le han valido muchos elogios y no pocas censuras. Una de las más acerbas es la de que su excesivo amor por las obras clásicas le hace desdeñar las producciones de los modernistas, acusación desmentida por el solo hecho de haber adquirido el Kaiser dos cuadros de Haver-

kamq, que es uno de los pintores modernistas más atrevidos y extravagantes.

Las censuras, sin embargo, no le descorazonan y recientemente sus aficiones literarias le han llevado á escribir un libreto para el *Oberón*, la inspirada ópera de Weber. Se ignora lo que hará el soberano alemán de su obra, pero seguramente no la dará publicidad pues sabido es su modo de pensar en esta materia, condensado en la siguiente frase suya: «Si hago alguna cosa buena la gente se pregunta: ¿quién le ha ayudado? Pero si me equivoco, la gente dice: no es bueno para nada.»

La reina de Rumania, más conocida por su seudónimo literario de *Carmen Sylva*, es la única que, de no haber sido soberana, hubiera alcanzado una elevadísima posición como escritora.

Sus obras de versos son hermosísimas, y en su poesía, de sutil delicadeza y de una gran inspiración, resplandece ante todo la sinceridad.

Es curioso el origen del seudónimo *Carmen Sylva* empleado en sus obras por la reina Isabel. Hallábase una mañana la soberana visitando una escuela elemental de Jasey, y acercándose á una de las niñas la preguntó:

—¿Qué quiere decir *Carmen Sylva*?
—Es el nombre de la reina—contestó la pequeña—cuando escribe libros.

—Bien; ¿y qué significan esas palabras?
Como la interrogada no contestase, la dijo:

—Cuando era pequeña como tú me gustaba mucho vagar por la selva y pensaba que la mayor felicidad era cantar. Cuando después me fué necesario usar un nombre para mis obras, acordándome del canto y de la selva, mis dos grandes pasiones infantiles, uní dichas palabras y adopté este seudónimo: *Carmen*, que significa «canto», y *Sylva*, que quiere decir «selva».

Una futura soberana, la princesa Isabel, heredera del trono de Bélgica, es en extremo amante de la literatura. Dedicó mucho tiempo á la lectura de obras literarias, prefiriendo el género dramático.

El año anterior escribió un drama que fué representado por varios aficionados de la aristocracia belga, y el producto de las representaciones, que ascendió á 50.000 francos, fué entregado á un establecimiento benéfico de Bruselas.

Titúlase la obra «Romunda», y su acción, dramática en extremo, se desarrolla en los tiempos antiguos. Romunda es el nombre de la joven más bella de una tribu del Norte que guerra con otra vecina. En el momento de comenzar la acción dispónense los hombres de la tribu para marchar á la pelea. Romunda, con objeto de infundir valor entre los suyos, presta el juramento de conceder su mano á aquél cuyo valor decida la victoria, y al hacerlo así piensa en Arbogast, el más intrépido, el más valeroso de la tribu y al cual ella ama con pasión. Pero los dioses disponen las cosas á su antojo y resulta vencedor Ravenstein, á quien ella ha odiado siempre.

Arbogast, desolado, piensa matar á su rival, el cual al saberlo, como jefe de la tribu que ha sido elegido después de la victoria, prende á aquél, condenándole á muerte. La sentencia debe ejecutarse la misma Romunda, por ser la gran sacerdotisa de la tribu. La amada de Arbogast mata á este y luego, con la misma arma, humeante aún de la sangre del sentenciado, se vuelve contra Ravenstein y le hace caer tendido á sus pies.

Los que conocen la obra de la princesa dicen que el final es de una belleza sublime y de una fuerza trágica que puede parangonarse con la de las obras de los grandes trágicos griegos.

Los reyes de Inglaterra no son muy aficionados a escribir. El rey Eduardo es más bien un hombre de acción y su esposa participa de las mismas ideas de su marido.

De la reina Alejandra se cuenta que al llegar a la corte británica la reina Victoria quiso acostumbrarla a escribir un diario de su propia vida, análogo al que ella escribía. Pero todos sus esfuerzos fueron inútiles y muy pocas páginas salieron de la pluma de la joven soberana.

Por el contrario, la princesa de Battenberg, hermana de Eduardo VII, es una escritora de gran talento, autora de una obra notable titulada «Historia de las islas de Wight», que se publicará dentro de pocos meses y cuyo producto se destinará a beneficio de la isla, de la cual es gobernadora.

Hizo sus primeras armas literarias la princesa Beatriz traduciendo varias novelas alemanas al inglés, y su obra más notable es la titulada «El misterio de la vida y de la muerte», que escribió en el año siguiente a la muerte de su marido y que publicó en alemán. Esta obra es un modelo de sentimiento y se vendió mucho en Alemania aun ignorándose quien era su autor.

Excelente escritora es también la npera del Kaiser; la Kronprinzessin Cecilia de Mecklenburgo-Schwerin. Antes de que los ojos del primogénito del emperador Guillermo se fijasen en ella para elevarla a la envidiable posición que hoy ocupa, era una excelente escritora que, dedicada por completo a la literatura, colaboraba en varias importantes revistas alemanas.

Hoy, la obra de colaboración ha cesado; pero las aficiones literarias de la futura emperatriz continúan y se muestran en el inevitable poema que brota de su pluma cada vez que ocurre algún acontecimiento en la familia imperial.

A los soberanos ya citados como cultivadores de las letras, hay que agregar el nombre de la reina Amelia de Portugal, autora de una novela en la que describe admirablemente la sociedad aristocrática portuguesa. El volumen publicado con el pseudónimo de Chilosa, obtuvo gran éxito de librería. Su marido, el difunto rey D. Carlos, escribió también una «Historia de Portugal» y varias traducciones de Shakespeare.

La reina Elena de Italia ha publicado un volumen de versos admirables, y el rey Victor Manuel si bien no es escritor literario, es autor de un «Tratado de Numismática» que se considera como el más completo que se ha publicado en esta materia.

No escasean los príncipes que se dedican a escribir, aunque la mayor parte de ellos prefieren los estudios científicos a los propiamente literarios.

El príncipe Luis Salvador de Austria es autor de varios libros de etnografía y geografía, entre los cuales sobresale una obra, «Parga», en la cual dedica a esta ciudad admirables páginas que le acreditan de excelente escritor y en las que se describe con los más vivos colores la perla de las costas jónicas, que él llama «el verdadero paraíso para un poeta y un pintor».

No menos estudioso es el príncipe de Mónaco, que a bordo de su yate «Princesa Alicia II» se dedica a los estudios de oceanografía, acerca de cuya materia ha escrito folletos y dado conferencias notables.

En cuanto al príncipe Víctorio Napoleón, que ha abandonado sus pretensiones al trono de Francia para poder dedicarse a sus estudios, tiene un estilo brillante y las «Memorias» que publicó hace siete años pueden ponerse al lado de las mejores en su género. Se dice que está escribiendo otra obra de carácter análogo, en la que narrará anécdotas bastante picantes y contará noticias interesantísimas acerca de las famosas bellezas de la corte napoleónica.

A. READER

REGRESO DE LOS REYES

Londres, 3.

Hoy han salido para San Sebastián el Rey Don Alfonso y la Reina Doña Victoria, viajando en tren especial hasta Dover.

La Reina ha llegado primero a la estación, y ha recibido en ella al cardenal arzobispo de Toledo, quien, acompañado de varios eclesiásticos, ha llegado a Londres para tomar parte en el Congreso eucarístico.

Poco después ha llegado el Rey y han sido los soberanos españoles despedidos por el embajador y otras distinguidas personalidades.

En Dover han sido los Reyes recibidos por el Municipio, y Don Alfonso ha estado largo rato hablando con un diputado de la Cámara de Comunes.

Después se han embarcado los Reyes con rumbo a Calais.

El tiempo ha estado toda la tarde lluviosísimo, pero muy tranquilo el mar.

Los Reyes en París

Paris 3.

A las 7:40 han llegado a París los Reyes de España, acompañados por el príncipe Mauricio de Battenberg; en el andén han sido recibidos por el ministro Pichon, un representante del Presidente Fallieres, el Prefecto de policía, el embajador de España en París con todo el alto personal de la Embajada y distinguidas personalidades de la colonia española.

Apenas parado el tren, subieron al vagón real el Embajador y Pichon, mientras la Reina Victoria conversaba amablemente con varias damas que le fueron presentadas por la esposa del Embajador.

La entrevista del Rey con el ministro francés duró media hora al menos, y se atribuye a la misma gran importancia, afirmándose que se consagró por entero a los asuntos de Marruecos.

A las ocho se despidió el ministro francés de los soberanos, y entonces el comandante Leagier ofreció a la Reina, en nombre de Fallieres, un magnífico ramo de flores; quince minutos después se ponía el tren en marcha, aclamados los Reyes por cuantas personas se hallaban entonces en los andenes, a lo cual respondieron cordialmente lo mismo el Rey que la Reina, en el momento de emprender el tren su camino de regreso a España.

EN EL AYUNTAMIENTO

SESIÓN DE AYER

Presidió el Sr. Prat y en los escafios sentaronse los Sres. March, Martínez, Malé, Cañellas, Oliva, Salinas, Cirera, Brell, Monguió, García, Guasch, Pallarés, Cavallé, Nin y Vidal.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Se lee la comunicación del señor gobernador civil de la provincia resolviendo el recurso de alzada interpuesto por tres empleados municipales contra acuerdo del Ayuntamiento y providencia de la Alcaldía con motivo del expediente instruido por ésta a dichos funcionarios.

El Sr. Guasch divaga respecto a la resolución que debe darse a la anterior comunicación.

La presidencia manifiesta que no cabe nada más que dar resolución al asunto.

El Sr. Guasch vuelve a divagar y pide que el asunto pase a la Comisión respectiva.

Se lee una proposición pidiendo que se nombre una comisión para estudiar y resolver el asunto.

La presidencia opina que no cabe tal nombramiento y que el Ayuntamiento es el que debe resolver.

Después de apoyar la proposición los señores Guasch y Pallarés, con argumentos rebucados y sin fundamento alguno, pide el señor Nin que el asunto quede sobre la mesa.

Se pasa a votación la proposición antedicha y es desechada por 10 votos contra seis.

El Sr. Guasch, cuyo prurrito de promover escándalo se le vislumbra desde que empezó

la sesión, argumentando siempre sin ton ni son, formula una protesta y la presidencia ordena que se dé lectura al dictamen de la Alcaldía.

El Sr. Guasch, que se siente fogoso y elocuente, pide aclaraciones a la presidencia y no hallando ambiente para promover el escándalo que persigue, porque hasta el público se rie de sus desplantes, se vuelve sirado contra el Consistorio y dice que éste es un rebafio dócil a la presidencia, porque todos callan.

El Sr. Cañellas protesta enérgicamente de frases tan denigrantes para la Corporación y pide que se retiren.

El Sr. Prat: Pero, Sr. Guasch, ¿a quién pide S. S. las aclaraciones? ¿No las pide a la presidencia? Pues cómo han de contestarle los señores concejales. (Risas). Ruego, pues, al señor Guasch retire las palabras pronunciadas.

El Sr. Guasch se resiste a retirarlas, pero la presidencia y el Sr. Pallarés piden que lo efectúe y así lo hace... dócil el Sr. Guasch.

Interviene en el debate—llamémosle así—el Sr. Cavallé y el Sr. Guasch, que aún se siente batallador, a pesar de las planchas que ha cometido, pide que se lean unos párrafos del dictamen de la Alcaldía, que hablan de los rails.

La presidencia, escusivamente benévola, accede a la petición y se leen dichos párrafos.

El Sr. Guasch dice que la lectura de los repetidos párrafos demuestra la mala fe que ha presidido en la instrucción del expediente.

El Sr. Prat: Mala fe, ¿por parte de quién?

El Sr. Guasch: Por parte de la presidencia.

El Sr. Prat: Ruego al Sr. Guasch que retire las frases que acaba de pronunciar.

El Sr. Guasch: yo pido a la presidencia que aclare lo que deseo.

El Sr. Prat: La presidencia ha aclarado ya cuanto debía. Se suspende la sesión por cinco minutos.

Reanudado el acto entran en el salón los mismos concejales, excepción del Sr. Brell.

Se vota el dictamen de la Alcaldía, en que se propone la destitución de los tres empleados y es aprobado, en votación secreta, por diez votos contra cinco.

El Sr. Pallarés formula una protesta, a la que podían muy bien adherirse todos los señores concejales por lo inocente que resulta.

Se aprueba la distribución de fondos para el corriente mes.

Apruébanse también los informes de la Comisión de Fomento que constaban en la orden del día.

Después de ligera discusión se aprueba el dictamen de la Comisión de festejos en el que se propone que, a más de las 2.000 y pico de pesetas que existen en el presupuesto, se voten otras 3.000 con destino a las fiestas de Santa Tecla.

Se aprueba el informe de la Alcaldía respecto a la casa de la plaza de los Infantes.

La instancia de «El Pedal» pidiendo una subvención de 500 pesetas para las fiestas de Santa Tecla, pasa a la Comisión.

Entra en el salón el Sr. Brell y pide—concediéndosele—una certificación del acta de la anterior.

El Sr. Pallarés habla de las frases pronunciadas anteriormente por el Sr. Guasch contra la presidencia.

El Sr. Oliva pide que las retire el señor Guasch.

El secretario da lectura a dichas frases y el Sr. Pallarés pide también al Sr. Guasch que las retire.

El Sr. Guasch: Las retiraré en el sentido del buen nombre de la Corporación.

El Sr. Prat: La presidencia ruega al señor Guasch que las retire, no admitiendo para ello condición alguna.

El Sr. Guasch insiste en hacer rodeos para retirar las frases.

El Sr. Prat: ¿No retira S. S. las frases?... Se levanta la sesión.

Locales y provinciales

Ampliando el suelto que publicamos en nuestro número anterior referente a un sangriento suceso acaecido en Amposta, podemos manifestar que el herido fué llevado a Tortosa, en donde le fueron curadas varias heridas que presentaba en una pierna de arma de fuego y que el agresor está en poder de las autoridades.

La Comunion general reglamentaria de la Archicofradía de Hijos de Maria, instalada en la Iglesia de San Miguel del Plá, tendrá lugar, según costumbre de los demás años, el martes próximo, día de la festividad de la Natividad de la Santísima Virgen.

Queda suprimida hasta nuevo aviso la Misa que todos los días festivos se celebraba en el indicado templo a las diez y media.

A las tres y media de la madrugada del día de ayer ocurrió en la estación de Uldecona una sensible desgracia.

Josefa Tomás Ricard, de 37 años, al descender en dicha estación del tren ascendente número 712, resbaló, cayendo entre las ruedas y siendo arrastrada por el tren unos 27 metros, resultando con la pierna derecha seccionada por encima de la rodilla, siendo conducida en grave estado al hospital.

Anoche llamó poderosamente la atención de los concurrentes al elegante Cinematógrafo Moderno, una preciosa vista fija anunciadora del exquisito café tostado «Caxambu».

Hoy y los días sucesivos continuará exhibiéndose tan llamativo anuncio, obsequio de

Por importe de las riquezas y de las cuotas al 17 por 100 y el recargo del 16 por 100 sobre obligaciones de enseñanza le corresponde satisfacer a nuestra provincia durante el año próximo 509.304 pesetas.

Como en las pasadas noches, en la de ayer vieronse muy concurridas todas las sesiones celebradas en el cinematógrafo «Las Novedades», recibiendo el notable doo prestidigitador «Gran Florencia» continuados aplausos por sus notabilísimos y sorprendentes trabajos de física recreativa, cartomanía y prestidigitación.

Sin temor a ser rectificados podemos asegurar que el número presentado por el duo «Gran Florencia» es de lo mas variado, artístico y recreativo que hemos visto en su género y merece en justicia los aplausos y el favor que el público le concede desde la noche de su debut en esta capital.

Los propietarios de «Las Novedades» y el público en general, están de enhorabuena.

Háse vuelto a enargar del Juzgado de 1.ª instancia de esta capital D. Agustín Muñoz, quien se halla restablecido de la afección que le aquejaba.

Lo celebramos.

Son en gran número las personas que proyectan trasladarse desde esta capital a Tortosa, con el fin de asistir a las fiestas que están próximas a celebrarse en dicha ciudad.

Según el repartimiento del cupo para 1909 corresponde satisfacer a nuestra provincia por territorial 2.112.123 pesetas y por urbana 389.240.

Después de haber permanecido durante la temporada estival en las provincias vascas, ha regresado a esta ciudad, muy mejorado de su dolencia, nuestro estimado amigo D. Modesto Fenech.

El termómetro ascendió ayer de un modo notable en nuestra ciudad, siendo la temperatura verdaderamente sofocante.

El ingeniero D. Esteban Sala y Casera, ha sido nombrado jefe de la región agronómica de Cataluña.

Como anunciamos, ayer marchó a Tortosa la notable banda de música del regimiento infantería de Almansa.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden que publica la Gaceta, anunciando la provisión, mediante concurso y exámenes, de las plazas de vigilantes de tercera clase del cuerpo de vigilancia, reconociéndose a los aspirantes aprobados el derecho a ocupar, por orden riguroso de clasificación, las vacantes que existan en las provincias el día que terminen los exámenes y las que se produzcan por consecuencia de la

Aplicación del presupuesto de Estado para 1909.

Los ejercicios se verificarán simultáneamente en todos los gobiernos civiles y ante los tribunales que en su día se designen.

Podrán obtener el tercio de las vacantes los sargentos y cabos licenciados de la guardia civil que excedan de 45 años, cuyos haberes pasivos y por cruces sean compatibles con el disfrute del sueldo asignado a los vigilantes.

También podrán optar a esta tercera parte de las vacantes los sargentos y cabos licenciados de carabineros y del ejército, y los mozos de escuadrón que sean mayores de 23 años y menores de 40; todos sin nota alguna en su hoja de servicio.

Podrán optar a las otras dos terceras partes de las plazas, además de los anteriores, los licenciados del ejército y los que sin haber servido en él sean mayores de 23 y menores de 43, no tengan antecedentes penales y acrediten buena conducta, reconociéndose preferencia a los que posean el título de bachiller o justifique tener cursados estudios especiales o sepan idiomas.

Dentro del plazo improrrogable de treinta días contados de hoy, deberán presentarse las instancias en el gobierno civil de la provincia donde los solicitantes hayan residido los dos últimos años.

Si en éstos hubieren cambiado de domicilio deberán presentar la instancia en el gobierno civil de su residencia.

Continúan con toda actividad en el ministerio de Marina los trabajos para llegar a la adjudicación de la escuadra.

Todos los días por la mañana y tarde, se reúnen en el salón de Juntas del Ministerio, los técnicos encargados de examinar los pliegos.

La reunión comienza a las diez de la mañana y dura hasta más de la una, y por la tarde da principio a las cinco y termina después de las ocho.

La labor que están realizando es puramente informativa.

Cada uno de los técnicos estudia las proposiciones en la parte que a sus funciones corresponde.

Una vez terminado este trabajo se reunirá la Junta superior de la Armada, y ante ella irá exponiendo cada representante técnico el resultado de sus observaciones.

Del conjunto general de estas observaciones y de la comparación de unas con otras, surgirá el criterio de la Junta respecto la adjudicación definitiva.

Nadie cree en el Ministerio que las cosas marchen con tanta rapidez, que pueda estar resuelto el expresado asunto a fines del mes actual.

Al efecto se recuerda que sólo para la adjudicación del buque transporte estuvo trabajando la Junta Consultiva de la Armada cerca de un mes.

Y si esto ocurrió tratándose de un solo buque, lo natural es que emplee más tiempo tratándose de la construcción de toda la escuadra.

Telegrafía el gobernador de Vizcaya al ministro de la Gobernación negando que tenga importancia el suceso de que han dado cuenta los correspondientes, suponiendo que en Plencia, en el tren, habían sido detenidos varios bizcaítarras por haber dado gritos subversivos.

Según dice el gobernador de Bilbao lo ocurrido fué que iban voceando, el conductor del tren les llamó la atención respecto de lo que hacían y algunos maltrataron de palabra y de obra al conductor.

Con este motivo la guardia civil practicó algunas detenciones.

En un pueblo de la provincia de Cáceres ha ocurrido un disturbio por falta de trabajo.

Han conferenciado sobre este punto el ministro de la Gobernación y el señor Andrade, encargado interinamente del despacho de Fomento, acordando la realización de alguna obra pública en aquella comarca.

En Nueva York se ha recibido un telegrama de Waterville (Estado de Maine), diciendo que en una ascensión verificada allí con un globo dirigible, se inflamó el gas del mismo mientras se hallaba en los aires, cayendo el globo y el aeronauta desde una altura de 200 metros, quedando el aeronauta terriblemente magullado.

La escuela de guardias marinas «Nautilus», según un telegrama oficial recibido en el ministerio de Marina, ha zarpado de Sembrook para Cork (Irlanda).

En las kábilas inmediatas a Melilla continúa la agitación con motivo de los castigos que vienen imponiendo las fuerzas del Roghi a los poblados que se resisten al pago de los tributos.

Para evitar que estos sucesos puedan causar perjuicios a Melilla, el general Marina ha dictado algunas disposiciones en los límites de la plaza.

Además, ha enviado a Alhucemas al cañonero «General Concha», que lleva fuerzas de desembarco y una batería de ametralladoras.

Procedente de Dakar han desembarcado en Canarias 14 españoles, faltos completamente de recursos.

El señor La Cierva ha pedido a la Compañía Trasatlántica que se encargue de repatriar a la península a aquellos desdichados, habiendo esta última accedido a lo solicitado por el ministro.

El erucero «Cataluña», que hace pocos días empezó a prestar servicio en las costas de Marruecos, ha regresado a Cartagena y según noticias oficiales ha entrado en el dique para practicar reparaciones.

Boletín Oficial

R. D. Ministerio Guerra, sobre el cuerpo de mozos para el servicio activo de las armas.

Dirección Aduana abre concurso para suministro, de banderas y colgaduras con destino a las administraciones de Aduanas.

La Administración de Hacienda señala el día 14 de Octubre próximo, para la subasta de bienes procedentes del ramo de guerra.

Comisión provincial pública anuncio sobre subastas acopios para carreteras provinciales que se detallan.

Las Alcaldías de Ginestar, Llorens, Pla de Cabra, Calafell y Poble de Mañumet, publican servicios.

Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Lorenzo Justiniano ob. SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Eugenio y Zacarías pfta.

CORTE DE MARÍA Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. al pie de la Cruz en el trascoro de la Catedral.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS Empieza en la iglesia de San Francisco. Su Divina Majestad se tendrá la Misa «Sabatina» por la mañana de ocho a once celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las tres y cuarto a siete y media.

CULTOS PARA HOY Carmelitas Descalzas.—A las seis y media de la mañana se cantará la Misa «Sabatina» en honor de Nuestra Señora del Carmen; y por la tarde, a las seis, Rosario, Visita a la Santísima Virgen y Salve Carmelitana, cantada por la Rda. Comunidad.

Sagrado Corazón.—Continúa la Novena de San Pedro Claver durante la Misa que se celebrará a las siete en el altar del Santo.

San Magin.—Durante la Misa de ocho se practicarán los devotos ejercicios de la Novena dedicada al glorioso ermitaño, cantándose los Padre nuestros y los gozos.

CULTOS DE MAÑANA Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora, y a las siete Misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve, Horas canónicas, procesión claustral y Misa conventual a canto gregoriano. Por la tarde, a las cinco y cuarto se cantará el Rosario en el altar de la Santísima Virgen, procesión por el interior del templo y canto de la Salve.

Capilla del Santísimo Sacramento.—Durante la Misa de siete y media explicación de la Doctrina Cristiana.

San Juan Bautista.—A las ocho explicación del Catecismo durante el santo sacrificio de la Misa. A las nueve y media Oficio con plática parroquial. Por la tarde, a las seis, Rosario, Visita al Inmaculado

Corazón de María, cantándose las Ave-Marias y los gozos.

San Francisco.—A las nueve y media Oficio parroquial con exposición y plática.

Santísima Trinidad.—A las siete y media Misa de Comunión general para los socios de la Archicofradía de la Pía Unión. A las nueve y media Oficio con plática parroquial. Por la tarde, a las seis, Exposición mayor, Trisagio, oraciones propias de primer domingo, explicación del Catecismo, bendición y reserva.

Sagrado Corazón.—A las siete y media Misa de Comunión para los congregantes del Sagrado Corazón y de San Luis Gonzaga. Por la tarde, a las seis, Exposición de S. D. M., Trisagio cantado, sermón por un Rdo. P. de la inclita Compañía de Jesús y reserva.

Carmelitas Descalzas.—A las nueve y media, Misa conventual cantada por la Rda. Comunidad.

San Miguel del Plá.—Misas a las seis y media, siete y ocho y media. Por la tarde, a las seis y media Exposición del Santísimo, Rosario, Trisagio cantado, reserva y bendición.

Nota.—La Comunión general reglamentaria de la Archicofradía de Hijas de María, tendrá lugar, según costumbre de los años anteriores, el martes día 8 y festividad de la Natividad de Nuestra Señora. La Misa que iba celebrándose en los días festivos a las diez y media, ha quedado suprimida hasta nuevo aviso.

Descalzas.—A las ocho se cantará el Oficio por la Comunidad.

Santa Clara.—A las ocho Oficio a canto gregoriano por la Rda. Comunidad.

Dominicas de la Presentación.—Misas rezadas a las siete y a las diez. Por la tarde, a las cinco y media Exposición, motete, Rosario, estación mayor, Trisagio, canto del Corazón Santo, bendición y reserva.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Pilar Montesinos Clúa. FALLECIDOS.—Ninguno. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De San Carlos I. Alfreda, de 65 ts., p. Garcia, con sal, consignado a D. Juan Mallol.

De Bilbao y Alicante v. Cabo Creux, de 997 ts., c. Beitia, con efectos, consignado a D. Mariano Peres.

De Barcelona v. inglés Ciscar, de 947 toneladas, c. Jomkiok, con carga general, consignado a los Sres. Mac-Andrews y C.

DESPACHADAS

Para Marsella y esc. v. Cabo Creux, con efectos.

Para Londres y esc. v. Ciscar, con efectos.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 4, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects rates for interior and amortizable debt.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with obligation rates for Ferrocarril Norte and San Juan Abadesas.

ACCIONES FIN MES

Table with share rates for Banco Hispano Colonial and Sociedad Catalana.

Bolsa de Madrid

Madrid, 4, 18'82.

Table with market rates for various securities and currencies.

Sección telegráfica

Madrid, 4.

De Fomento

Se ha denegado la petición del Ayuntamiento de Espluga de Francolí para que se prolongara la carretera de Espluga a Flix hasta su empalme con la de Lérida a Tarragona, pero ordenando que se proceda por la Jefatura de Obras públicas de Tarragona a la formación del correspondiente anteproyecto que ha de servir de base al expediente para inclusión de las obras en el plan general de las del Estado.

Se ha aprobado el presupuesto del replanteo previo de la carretera de Pont de Armentera a Altafulla, por su importe de 206.891 pesetas.

Bolsin

Table with financial rates for interior, francs, and new loan.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Gran Hotel Continental MARTÍ Y REDON Apodaca, 30.—Teléfono núm. 5 TARRAGONA

Establecimiento de primer orden completamente nuevo y construido exprofeso para hotel. Situación inmejorable cerca de la estación y del puerto.

Higiene y confort moderno.—Servicio de gran lujo para banquetes.

NEGRINA CORONA Betunes negros y de color Los mejores conocidos y de más aceptación, por ser líquidos, sin que contengan materias ácidas ni corrosivas.

MEDIAS Y CALCETINES Se confeccionan y componen con todo esmero y economía. Rambla de San Juan, 71, 3.º, 1.º Tarragona.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Reina M.^a Cristina

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Antonio Lopez

directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 15 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 19 de Cádiz el vapor

Montevideo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Caracas, Puerto Cabelle y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También cargo para Maracaibo, Coro, Carúpano, Cumaná y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 12 de Septiembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Alicante

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo, no por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Cádiz y el 7 de Málaga el vapor.

P. de Satrústegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Menorvides y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Pò

El día 26 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Pò con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 de mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS Plaza de Oléaga, 11.

Boletín Religioso	
<p>El día 17 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor</p> <p>El día 26 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor</p> <p>El día 12 de Septiembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor</p> <p>El día 3 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Cádiz y el 7 de Málaga el vapor.</p>	<p>El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor</p> <p>El día 26 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor</p> <p>El día 12 de Septiembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor</p> <p>El día 3 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Cádiz y el 7 de Málaga el vapor.</p>

Continúa con toda actividad en el ministerio de Marina los trabajos para llegar a la conclusión de la construcción de la Armada...

El día 17 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

El día 26 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

El día 12 de Septiembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

El día 3 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Cádiz y el 7 de Málaga el vapor.